

## AVIATION

## Emma, 17 ans et déjà pilote

**JUVANCOURT.** À 17 ans, Emma Natali, inscrite à l'aéroclub du Barsuraubois depuis décembre, vient de passer avec succès les examens pour obtenir la licence de pilote privé.

OCÉANE PIREZ

**T**u vas pouvoir refaire un vol ?  
« Moi, je veux bien aussi. » À l'aérodrome de Juvancourt, Emma Natali, 17 ans, ne manque pas d'être sollicitée par ses proches. La Colombéenne de 17 ans, inscrite à l'aéroclub du Barsuraubois depuis le 8 décembre, vient tout juste d'être brevetée, moins de cinq mois après son « tout premier lâcher » (lire notre édition du 15 avril).

## BREVETÉE EN SIX MOIS

« C'est la première jeune depuis un petit moment. Ils sont quatre en même temps. Emma est allée la plus vite, pour plein de raisons », explique Jean-Michel Guibourt, président de l'aéroclub et instructeur. D'abord parce qu'Emma s'apprête à décoller, direction Bali, « pour rejoindre (s)on père pendant un an ». Aussi, parce que « c'est quelqu'un qui pilote très bien et qui est hyper-motivée. Il fallait même la freiner ». Impatiente, Emma est avide d'apprendre et de vivre sa passion. Ces dernières semaines, elle a donc multiplié « les tours de piste, les lâchers. J'ai commencé à faire les navigations, ça veut dire que je pars d'ici et que je me pose toute seule sur un autre terrain, et je reviens », énumère la pilote.

Sans oublier la partie théorique. « J'ai bachoté tous les jours. On doit passer neuf modules, j'ai d'abord passé cinq modules à Paris, et les quatre autres à Toussus-le-Noble (Yvelines) » le 13 août, avant d'enchaîner le 15 avec l'examen pratique. « J'ai décollé (de Juvancourt). Je suis allée à Auxerre faire un pre-



Habitante de Colombey-les-Deux-Eglises, Emma, 17 ans, a déjà 74 heures de vol à son actif.

mier toucher. Ensuite, un complet. Donc, on s'est arrêté. On est reparti vers Troyes. Il m'a fait un déroutement. Donc, j'ai repris mon cap, on est parti à Bar-sur-Seine. J'ai fait un toucher. Je suis revenu à Juvancourt », détaille Emma qui n'a pas tardé à connaître les résultats. Dès la fin de l'examen, « on l'obtient. J'étais très contente ».

## UNE CARRIÈRE ENVISAGÉE DANS L'ARMÉE DE L'AIR

La licence de pilote privé (dotée d'une reconnaissance internationale) en poche, Emma peut désormais piloter seule et emmener des

passagers. « De pouvoir montrer ce qu'on fait et partager sa passion, c'est génial », sourit-elle, prête à se fixer de nouveaux caps : trouver un instructeur à Bali, « passer ma qualification anglais – c'est quand on passe tous nos messages radio en anglais », poursuivre les vols, revenir à Juvancourt, et « se mettre à la voltige ». Autre objectif, et pas des moindres : devenir pilote de chasse. « Je voudrais faire l'école militaire de la Flèche (Sarthe) », explique Emma tout en avançant étape par étape. Bali, le bac, les études puis une carrière projetée dans l'armée de l'air. ■

## BAYEL

## Pas assez d'inscrits, la Fête du verre annulée

« Dommage, j'étais tellement contente d'être des vôtres cette année. » Le musée du Cristal-atelier du verre de Bayel l'a annoncé samedi soir sur ses réseaux sociaux. La Fête du verre, initialement prévue le dimanche 25 août, avec l'association Patrimoine et Culture



veû des déballeurs. Et on a aussi eu des désistements d'un ou deux artisans. Ça devenait ennuyeux, explique Pierre-Frédéric Maître, vice-président de l'APCB. Mais on ne baisse pas les bras. Maintenant, il faut avancer », pointe-t-il en donnant rendez-vous en sep-